

18 nov 2005 -16:00

Appartient à Conseil des Ministres du 18 novembre 2005

Diplomatie préventive

Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Sur proposition de M. Karel De Gucht, Ministre des Affaires étrangères, le Conseil des Ministres a marqué son accord pour le financement, sur le budget 2005 du SPF Affaires étrangères, des initiatives suivantes en matière de diplomatie préventive.

Droits de l'homme — Problématique des migrations illégales
L'Organisation internationale pour les Migrations (OIM) a réalisé un ouvrage sur la gestion des migrations, dans le cadre du « Dialogue international sur les migrations » organisé par l'OIM. Cet ouvrage rassemble tous les éléments pour mieux comprendre les défis actuels en matière de migrations. Étant donné les problèmes importants posés par les migrations en Afrique subsaharienne et dans la région des Grands Lacs, une traduction française sera réalisée. Elle sera diffusée dans les pays concernés.

Promotion de la paix et réconciliation nationale — RDC
Le projet « Renforcement des capacités locales à transformer les conflits et construire la paix en RDC » de l'ONG américaine Search for Common Ground est essentiellement axé sur le renforcement des capacités locales et comporte un volet multimédia. Dans le cadre de cette stratégie, trois grands domaines d'activité sont distingués : formation d'écrivains radiophoniques locaux et de professionnels du théâtre, forum inter-universitaire et diffusion d'informations sur la réforme de l'armée et le retour des réfugiés.

Désarmement — Fédération de Russie
Le Partenariat mondial du G8 contre la prolifération des armes de destruction massive et des matières connexes a été lancé en 2002 lors du sommet du G8 à Kananaskis. La Belgique a décidé d'y adhérer en mai 2004. Ce partenariat vise à récolter les fonds nécessaires au financement de projets de désarmement et de non-prolifération en Fédération de Russie, de sorte que ce pays puisse progressivement diminuer ses stocks d'armes de destruction massive jusqu'aux niveaux convenus. Un objectif essentiel du Partenariat mondial est la destruction du stock d'armes chimiques en Russie. Schuchyé est l'un des plus grands sites où la destruction d'armes chimiques pourra bientôt être effectivement entamée. Le projet est d'une ampleur telle que des accords juridiques clairs sont indispensables. En ce sens, un accord cadre a été conclu avec la Russie afin de mener à bien le soutien financier à Schuchyé.

Droits de la femme — Nations unies
La France et les Pays-Bas ont déposé un projet de résolution visant à réaliser une étude approfondie sur toutes les formes de violence à l'encontre des femmes. Cette initiative s'appuie sur la résolution A/RES/58/185 invitant déjà le Secrétaire général des Nations unies à mener une telle étude. L'étude est basée sur une recherche nationale, régionale et internationale et se penche sur l'ampleur, les causes, les conséquences et les coûts de la violence à l'encontre des femmes, les différences dans la collecte des données et l'efficacité des mécanismes existants de lutte contre ce type de violence. En dépit des contributions financières de l'Autriche, de la France et des Pays-Bas, il manque encore de moyens pour financer cette étude.

Publié par SPF Chancellerie du Premier Ministre - Direction générale Communication externe